

Ai 愛労連

愛知県労働組合総連合

名古屋市熱田区沢下町9-7
労働会館東館3F
TEL 052-871-5433
FAX 052-871-5618
URL <http://wwwairoren.gr.jp>
発行人 吉良 多喜夫
第208号 2010年11月10日

愛労連第44回臨時大会

■とき 12月19日(日)
9時30分開場 10時開会
■ところ 蒲郡勤労福祉会館
名鉄・JR「蒲郡」駅下車北へ徒歩5分
※来場には公共交通機関を使用してください。



伊波洋一（いは・よういち）
1952年宜野湾市生まれ。58歳
宜野湾市長として現在2期8年目

撤去するしかない世界一危険な 普天間基地 辺野古「移設」は許さない

近づく

沖縄知事選

11/11~28



市街地のど真ん中に居座る普天間基地（宜野湾市HPから）

政府は

県沖民縛

の声を聞け

撤回せよ

辺野古移設の日米合意

新しい沖縄、イハさんとともに

11月11日告示・28日投票
で沖縄知事選挙が行われます。この知事選に「基地撤去」「新しい沖縄をめざす」と、前宜野湾市長・伊洋一さん（58）が10月2日、力強く立候補の決意を表明しました。

普天間基地「移設」をめぐって沖縄県民は12年間も

翻弄（ほんろう）され続けてきました。民主党政権で変化への期待もありました

と「全基地返還で年9・15倍になる」と試算しました。実際、那覇市内のハン

ビー飛行場跡地は一大繁華街になり、活気に満ちています。

県民世論は安保破棄・平和友好条約にという声が6

「犠牲になるのは私たちだ」

「海兵隊は抑止力?」——とんでもない

世界一危険な基地を実感

調査団はまず、普天間基地を展望する嘉数高台へ。普天間基地は宜野湾市のど真ん中に居座る世界一危険な基地です。どこからでもヘリや戦闘機が市街地上空を通って基地に入つてきます。いつヘリや戦闘機が墜落してもおかしくない実態です。

事実04年には沖縄国際大

学にヘリが墜落。人がはなかつたものの、墜落直後は周辺の道路が米軍によって封鎖され、日本の警察さえ排除、ヘリ残骸・墜落現場の表土も回収してしまったのです。米軍はその後の調査で事故原因を「整備不良」としました。

騒音だけではない、こんな危険なヘリや戦闘機が日常的に飛び交っている。普天間基地は撤去以外にはありません。

全労連は、10月15～17日の3日間、沖縄基地調査と、沖縄県知事選挙で県民とともにたたかうための行動を行いました。基地のない新しい沖縄をめざすイハ洋一氏（前宜野湾市長）を中心、沖縄知事選挙はいま、歴史的な熱いたかいとなっています。

翌16日、一行は辺野古すわりこみテント村へ。キャンプシュワブを洋上からみました。海浜のフェンス越しに大きな怒りが広がっています。

「美ら海に杭は打たせない」：いま、この声をさらりと、県民のなかに大きな怒りが広がっています。

政府はここに普天間基地を移設することをあらため日米で合意した。鳩山前首相も菅首相も、「県外」といっていたが『海兵隊は抑止力』などといって、辺野古移設を容認した。犠牲になるのはわれわれだ

知事選カンパのお願い

イハさんの勝利に向けてカンパにとりこんでいます。ご協力よろしくお願ひします。

振込先 東海労働金庫 名古屋東支店
口座番号：7844119
口座名：愛労連カンパ会計
問い合わせ先/愛労連事務局 TEL 052-871-5433



年金者組合が沖縄知事選勝利の1000人署名を達成。署名を持ち代表者が沖縄支援に入る



辺野古の海を前に抗議の座り込み

にみるより、はるかに広い基地です。

政府はここに普天間基地を移設することをあらため日米で合意した。鳩山前首相も菅首相も、「県外」といっていたが『海兵隊は抑止力』などといって、辺野古移設を容認した。犠牲になるのはわれわれだ

といっていました。ある高校で

毎年、組合で高

校生就職内定実態

数や内定取消、求人取

消「就職ルール」違反が

ないか、自衛隊の勧誘は

どの学校が「求人が減つ

た」「求人数の割に採用

者数が減少している」と

答えている。ある高校で

は、求人数が「昨年は7

29、昨年は321、今

年は261」と言う。女子

の事務職が特に厳しい。

まだ就職希望者の半数が

内定していない高校もあ

る▼採用試験で不合格者

が多いのが今年の特徴

だ。「今まで採用されて

いた企業に受からない

「不合格になると次に受

けるところがない」との悲鳴があがつている。採

用試験が複数回あり、1

次試験に合格したが1ヶ

月も待たされて2次試

験、それで不採用となつ

たら、次に受ける企業が

ないとの事例も。政府は

「高卒就職ジョブサポー

ター」の増員などは行つ

たが、十分な施策とは言

えない。雇用の拡大、中

小企業への緊急な対策が

必要だ。大企業がもうけ

を社会に還元し、新卒者

を含めた雇用に対する社

会的責任を果たすよう、青

年就職保障と働くル

ル確立に向け、世論と運

動を広げたい。(た)



デモ行進を風船やプラカードでアピール

10月24日、名古屋市中区の白川公園で、「福祉予算削るな！福祉を金儲けにするな！」第12回愛知県民集会が行われました。今年は地域主権改革や「子ども子育て新システム」など、福祉切り捨てと市場化が狙われていることもあり、集会そのものを広く知らせようと「全駅頭一からは、同じ愛知県内で地

10月24日、名古屋市中区の白川公園で、「福祉予算削るな！福祉を金儲けにするな！」第12回愛知県民集会が行われました。今年は地域主権改革や「子ども子育て新システム」など、福祉切り捨てと市場化が狙われていることもあり、集会そのものを広く知らせようと「全駅頭一

10月24日、名古屋市中区の白川公園で、「福祉予算削るな！福祉を金儲けにするな！」第12回愛知県民集会が行われました。今年は地域主権改革や「子ども子育て新システム」など、福祉切り捨てと市場化が狙われていることもあり、集会そのものを広く知らせようと「全駅頭一

第12回 愛知県民集会

福祉切り捨て、市場化を許さない 白川公園に1200人が集まる

まだマシかも」と要求をガマンするうちに、不払い残業や長時間労働が放置されではないでしょうか。「税金で喰ふとするモンは極悪」などと攻撃され、公務職場もますま

ラ・いじめの相談が急増しています。そこからは労働者をうつ病にまで追い込むめちゃくちゃな職場管理の実態が見えてきます。ところが相談者の

いついいない職場でも弱い人の、責任感は強いけど決して大きな声で言えない人の、小さな声が役員に届いているのでしょうか。

自己責任論のワナ
労働相談ではパワハラで話しあってみよう！

職場の仲間の声に耳を傾け、寄り添つて

貧困の実態から目をそらすな

「あの職場いつ過労死がおきてもおかしくないですよ」ある産業医の話です。トヨタなどの大企業ではなく、愛労連に加盟する労働組合のある職場だそうです。

不況が続き、厳しい時金交渉が予想されるなか、職場はどうなっているのでしょうか。「うちはまだマシかも」と要求を

多くはそれでも何とか耐え職場の仲間も助けようとはしません。

「自己責任」といじめの構造が職場にも浸透しています。まだそこまで

長を支持する30代女性の声は切実です。彼女にとって「我が子に食べさせることがほしい」。河村市長を支えるためには法律や制度などかまってられません。貧困は無法（ファシズム）へと利用されかねません。

仲間のなかで、職場の周りで、そして地域の中で、私達は困っている人たちの声にどこまで寄り添うことができるのでしょうか。

大になっています。職場の内外にも非正規や委託など低賃金の労働者がふれています。多くの年収200万円以下で生活の困難を抱

仲間のなかで、職場の周りで、そして地域の中で、私達は困っている人たちの声にどこまで寄り添うことができるのでしょうか。

社保庁の不当解雇撤回へ「支援共闘会議」結成 「誤り認めさせ、職場に戻る」

國枝氏(金壇告)が決意

社保庁の不当解雇を撤回させよう」と11月5日、名古屋市熱田区の労働会館で、社保庁不当解雇撤回闘争・愛知支援共闘会議結成総会がおこなわれ、県下の労働組合や争議関係者など51人が参加しました。

政府・厚生労働省は昨年末、社会保険庁の廃止に伴い525人の職員に対し分限免職(整理解雇)を強行しました。分限免職された

保育園の親からも「こんな保育園に子どもを預けたくはありません。皆さんで力を合わせて食い止めています」と書かれた紙を全員で掲げて意気をあげ、繁華街へのパレードへ繰り出しました。(実行委員会発)



家族・知人等で困っている方にご紹介ください。
パート・臨時・派遣、どなたでも相談できます

無料！労働相談110番

祝祭日を除く月～金 9:30～16:30
E-mail 110@airoren.gr.jp
または検索サイトで“愛労連”

私たちが求めていた「雇用・年金・解決金」の要求から見れば不十分な和解案ではあります。が、東京地裁の勝利判決で認めた慰謝料の支払い額を上回る和解金とJRに200名の雇用を求める内容、24年にわたるたかい、被解雇者4者の団結と、建交労、国労、支援組織の統一対応、すべての政党の解決への努力を考慮して和解案を受け入れました。

24年のたたかいの解決が出来たのも全労連はじめ多くの仲間の支えとあります。JR採用差別事件 最高裁で和解！「国鉄闘争報告と感謝の夕べ」にご参加ください

全動労争議団東海オルグ 工藤 博志

国鉄「分割・民営化」から24年、国家的不当労働行為の解決を求めたたかてきましたが、6月28日、最高裁判所において政府と4者4団体との和解が成立しました。政府がJR採用差別の責任を認めた上で、1人あたり2200万円の解決金とJRに対し200名の採用を求める内容で和解が成立しました。

政府がJR採用差別の責任を認めた上で、1人あたり2200万円の解

決金とJRに対し200名の採用を求める内容で和解が成立しました。



Topics

10/21

沖縄と連携する愛知県民集会を栄広場で開催。知事選支援の訴えで辺野古で座り込みをする大西照雄さんが発言。



10/22

愛労連や自治労連などが賃金引き下げ反対、雇用の確保、憲法を暮らしに生かす全県労働者決起集会を開催した。



10/28

10月26日から29日まで県下の自治体で社会保障問題のキャラバンがおこなわれ、介護や国保問題で当局と懇談。



10/24

第42回はたらく女性の愛知県集会に90人が参加。官製ワーキングプアや母性保護問題などの発言があった。



11/6

あいち機関紙・宣伝学校に2日間で70人が参加。うたごえ新聞編集長の三輪さんから取材を通じた実体験を聞いた

愛 知
最低生計費試算
中間報告

時間給1286円必要

名古屋市の25歳単身者 月額22万3539円

地域	愛知県	東北地方	首都圏	九州地方
条件	名古屋市 25歳男性 賃貸アパート 1K25m ²	北上市 25歳男性 賃貸アパート 1K25m ²	さいたま市 25歳男性 賃貸アパート 1K25m ²	大村市 25歳男性 賃貸アパート 1K25m ²
消費支出	167,316	170,561	174,406	163,571
食費	41,194	40,822	39,564	42,194
住居費	47,000	30,000	54,167	30,000
光熱・水道	7,837	9,017	6,552	7,546
家具 家事用品	3,856	3,362	3,881	3,401
被服および 履き物	4,764	5,232	7,548	4,654
保健医療	2,465	2,465	2,465	2,465
交通・通信	18,635	40,252	18,214	35,550
教育	—	—	—	—
教養娯楽	17,187	16,608	18,273	16,522
その他	24,378	22,803	23,742	21,239
非消費支出	39,223	40,294	42,395	39,047
予備費	17,000	17,000	17,000	16,000
最低生計費 (税抜き)	184,316	187,561	191,406	179,571
月額(税込み)	223,539	227,855	233,801	218,618
年額(税込み)	2,682,468	2,734,260	2,805,612	2,623,416
必要最低 賃金額	1,286	1,312	1,346	1,258
現行最低 賃金額	745	644	750	642

※その他には交際費、理美容サービスなどがある。
※予備費では、個々人の多様性(身長や体重の違い、健康状態など)を考慮し、めがねなどの必要金額を算定している。

愛労連がとりくんでできた「最低生計費調査」の中間に報告がまとめられ、名古屋市に住む25歳男性・単身者(月額22万3539円、時間給で1286円が

人間の社会的存在を保障する「生活の質」)が、うえで「適切な栄養を得てできるか」「読み書きや移動がかかるか」など、人間の社会的存在を保障する「生活の質」

必要なことが明らかになりました。最低生計費は、生活することができるか」「人前に出て恥をかかないでいられる

他の3地方とくらべ、愛媛県を居住地としたことでも、自家用車が必要品となり、自家用車が必要品となります。ついでないことで交通・通

信費の低さが特徴となっています。加えて被服費(被服・履き物、洗濯代など)が突出しているのが大きな特徴です。

そうした反面、その他の項目に含まれる交際費(冠婚葬祭、見舞金、贈り物など)が突出しているのが大きな特徴です。

他の3地方と比較しても、個別の項目額に違いはあります。また、最低生計費額も、個別の項目額に大きい違いはありません。私たちがかかる「全国一律最低賃金度」の要求は調査の結果からも利にかなっています。

愛知の最低賃金は10月24日から745円になります。生活保護基準で言えば時間あたり904円ですが、生きていこうと

日本中どこでも…生活する金額に大差はない
最低賃金の引き上げ急務



10月16日、パ臨連が中心となり非正規の処遇改善を求めておこなったディーセントワーク宣伝で署名する若者

にとりくみます。この結果を職場・地域の仲間に広げ、非正規労働者の時給引き上げのたたかいを実現するため、や未組織の労働者との対話を通じて、愛労連では、住居費が比較的安価なひらきがあります。

奈川の最賃額が800円台に上がりましたが、まだ大きなひらきがあります。

愛労連では、生計費結果をもとに11月19日、「最賃引き上げ」をテーマにしてディーセントワークデー宣伝

にとりくみます。

この結果を職場・地域の仲間に広げ、非正規労働者の時給引き上げのたたかいを実現するため、や未組織の労働者との対話を通じて、愛労連では、住居費が比較的安価なひらきがあります。

奈川の最賃額が800円台に上がりましたが、まだ大きなひらきがあります。

愛労連では、生計費結果をもとに11月19日、「最賃引き上げ」をテーマにしてディーセントワークデー宣伝

